
 

 

 

 

令和２年２月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和２年２月１０日（月）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  園田 寛子委員 

芥川 学委員  白井 正晴委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長  宮田 裕三   学校教育課長 田尻 清孝    

指導主事 太田黒 保宏   学校教育課課長補佐 岩﨑 広美 

生涯活動推進課長 湯野 淳也  文化課長 野田 恵美 

図書館長 舟田 武弘    給食センター所長 藤本 勲  

中央公民館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第４号  児童・生徒の表彰について 

     議案第５号  宇土市教育支援委員会設置条例の一部を改正する条例について 

     議案第６号  武家屋敷（旧高月邸）条例について 

     議案第７号  宇土市心の教室相談員設置規則の一部を改正する規則について 

     議案第８号  宇土市社会教育指導員設置規則の一部を改正する規則について 

     議案第９号  宇土市青少年センター設置規則の一部を改正する規則について 

     議案第１０号 宇土市公民館指導員設置規則の一部を改正する規則について 

     議案第１１号 令和元年度宇土市一般会計補正予算について 

     議案第１２号 令和元年度宇土市入学準備祝金特別会計補正予算について 

 

   報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和２年２月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，４人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に近藤委員・園田委員を指名いたします。 



◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の２月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

太田教育長      本日は，議案９件となっております。 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

           日程第３ 

太田教育長      議案第４号を議題といたします。本案について，学校教育課長か

ら説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

白井委員       １０番の網津小学校の村松さんのフリガナが「まつむら」になっ

ているが「むらまつ」ではないか。 

田尻課長       「むらまつ」であり，訂正する。 

芥川委員       感想として述べる。学校では，かなり悩みながら，児童・生徒の

推薦を行われると思うが，小学校は部活動がなくなって社会教育

に移行している。社会教育は小学校と関連はないので，善行児童

に推薦するのはどうかと思う。しかし，学校から推薦してあるこ

とであり，認めていかなければと思う。 

園田委員       推薦の基準は学校側も難しいと思う。鶴城中学校で理由が気にな

る生徒がいる。家族のことをよく見て，父親代わりという言葉が

気になる。以前青年の主張で発表した生徒は，祖父と２人で過ご

しているが，温定賞に入っていない。家族のために頑張っている

生徒は大勢いる。温定賞の基準に差がある。青年の主張の中でも

地域に貢献されている生徒もいる。教職員は生徒全員をきちんと

見ているのか。 

太田教育長      学校の推薦を最大限に尊重し，掲載している。全く同じにするこ

とは，学校毎の調整があり，難しい。 

岩﨑課長補佐     選定基準は設けていない。 

園田委員       推薦しないという訳ではなく，理由が気になる。他の保護者が聞

いたとき，納得してもらえる内容であるのか。ある程度納得して

いただける様な内容で功績を称える形にしなければと思う。 

近藤委員       学校が一番見ている。尊重しなければと思う。 

太田教育長      理由の文言については，学校に確認しなければならないと思う。 

園田委員       父親代わりという言葉も気になる。その言葉を使用して推薦する



のはいかがかと思う。 

湯野課長       花園小学校の２人の推薦理由の１部が逆ではないか。 

田尻課長       学校に確認する。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第５号を議題といたします。本案について，学校教育課長か

ら説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 

近藤委員       現在は，どういう組織になっているのか。 

太田教育長      学校長，園長が全員入っていた。そのため，意見がいいにくい状

況にあり，より専門性を高めるため，改正した。 

芥川委員       支援委員会の中で，もっと詳しく子ども達のことを知りたいとな

った場合，学校長等が入って答えるのか。 

田尻課長       学校長は，支援委員会のメンバーには入らず，説明者として参加

してもらう。待機して質問に答える。現在の構成は，医師２人，

校長・園長１２人，児童福祉関係に療育センター１人，子育て支

援課，福祉課，健康づくり課から１人ずつ，民生委員１人，松橋

支援学校教諭１人の２０人である。この改正により，医師２人，

園長・校長会会長１人，児童福祉関係に療育センター１人，大学

教授１人，スクールソーシャルワーカー又はスクールカウンセラ

ーの１人の６人の予定である。 

近藤委員       予定として，あと１人入ってもらうのか。 

田尻課長       あと，１人は予備として確保している。現在のところは，６人の

体制で行う予定である。 

園田委員       保健師関係の方は入れないのか。 

田尻課長       議案作成時，保健師の意見を聞くことになる。 

園田委員       小さい頃から見るという観点から言うと，保健師が入った方がい

いと思う。 

近藤委員       子育て支援課，保健師は入れた方がいいのではないか。総合教育

会議でも生まれたときから支援をしていくということを言われた。 

田尻課長       そのことは，事務局のサポートとして提案していただく形をとる。

そこは，検討する。 

近藤委員       小さい頃から支援が必要だったかどうかを見ているので，子育て

支援課，保健師は必要と思う。もう少し，ゆとりを持って１０人

以内としている方がいいと思う。 

白井委員       教育支援委員会は決定を重視するということで，医学の立場，学



校の立場からという観点で，決定する意味ではこのままでいいと

思う。保健師等はデータの提供は必要であると思うが，決定はこ

の構成でいいと思う。懸念されることは，以前，支援委員会の決

定後，保護者から訴えられたケースがあった。最終的には，保護

者の同意が必要である。支援委員会のメンバーはこの構成でいい

と思うが，このメンバーは子どものことをずっと見ていないため，

その場で決定することは難しいと思う。 

近藤委員       ７人以内であると，現在６人であるため，あと１人の枠のみであ

る。空きは多い方が何かあったときにいいのではないか。 

白井委員       条例であるため，１０人に変更する場合は根拠を示さないといけ

ない。 

田尻課長       今回，この７人の構成で行う。都合が悪い場合は，条例を改正す

る。 

近藤委員       多数決であれば，６人は偶数であるため，難しいのではないか。 

田尻課長       委員長は多数決に入らないため，５人での決定になる。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第６号を議題といたします。本案について，文化課長から説

明願います。 

 

文化課長     （提案理由説明） 

  

園田委員       第４条の１２月２９日から翌年１月３日は閉館ということか。 

野田課長       そうである。土日，休日に開館し，この期間は休館することにな

る。 

近藤委員       委員会の意見を求めるではなく，同意を求めるではないのか。 

田尻課長       同意である。 

近藤委員       第１条の武家屋敷を設置するとは，文言がおかしくないか。条例

であるため，設置という言い方になるのか。 

野田課長       大太鼓収蔵館と網田焼きの里資料館の条例が設置するとなってお

り，同様に設置するという文言になった。 

田尻課長       公共施設の名称を入れるようになっている。名称が武家屋敷とな

っているため，少し違和感がある。 

近藤委員       第６条２項１号の市内の小中学校は県立中も入るのか。３号は介

助者も免除対象になるのか。 

野田課長       市内の小中学校は県立中も含む。介助者も免除対象になる。 

園田委員       その記載はしなくていいのか。 

野田課長       条例はこの文言でいく。周知を行う。 



 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑） 

太田教育長      議案第７号から第１０号までは，会計年度任用職員に変更するこ

とに対しての規則改正である。会計年度任用職員の説明をお願い

したい。 

田尻課長       提案理由に記載してあるが，地方公務員法及び地方自治法の一部

を改正する法律の施行に伴い，非常勤職員をより厳格に定める必

要があるということで，４月１日以降，非常勤職員として雇用し

ていたものを会計年度任用職員，有償ボランティア，特別職の非

常勤職員の３つの分類に分けられる。教育委員会において，教育

委員は，特別職の非常勤になるが，それ以外，常勤の方は会計年

度任用職員，定期的な勤務がない方は有償ボランティアになる。

会計年度任用職員に対しては，期末手当を支給することができる

ようになり，併せて人事評価も必要になる。会計年度任用職員は

基本的には，１年以内という任用である。本人が継続を希望し，

人事評価も基準に満たしていれば，３年間は継続可能である。３

年間で満了になり，それ以降任用するためには，本人が，再度応

募することが必要である。３年ごとに，応募可能であり，長年勤

めることもできる。さらに，給料も毎年上がる。 

白井委員       会計年度任用職員は公募することと聞いている。また，教職員は

試用期間が採用後半年となっているが，会計年度任用職員には試

用期間はあるのか。確か１月と記載されていた。今まで勤めてい

る職員は継続できるのか。全員公募するのか。 

田尻課長       試用期間は決まっている。１月か１月半であったと思う。会計年

度任用職員は，更新可能であり，継続３年までは更新できる。そ

れには，勤務評定をつけることが前提であり，今まで勤めている

職員は，最長５年までは勤めることができるようになっており，

来年度から３年を超えない限り最長５年までは継続可能である。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第８号を議題といたします。本案について，生涯活動推進課



長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長     （提案理由説明） 

 

近藤委員       議案第７号では，報酬，費用弁償について，会計年度任用職員に

関する規則に定めるところとなっている。議案第８号では，条例

の定めるところとなっている。違いは何か。 

田尻課長       規則では，額を定めてあり，条例では報酬等の支給について掲載

されている。条例を除いて議案第７号では，支給額が掲載されて

いる規則のみを載せることにした。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第９号を議題といたします。本案について，生涯活動推進課

長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１０号を議題といたします。本案について，中央公民館長

から説明願います。 

 

中央公民館長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１１号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から順次説明願います。 

 

（提案理由説明）  学校教育課長→生涯活動推進課長→図書館長→給食センター所長

中央公民館長→文化課長 

 

近藤委員       幼稚園の人材派遣委託について，人材確保できないため，補正減

額してあるが，人員確保できない状態で幼稚園の対応はどうであ

ったか。また，ALTの赴任の見込みが少ないということだが，人数

は決まっているのではないか。宇土市に何人という要請をしたが，



来なかったのか。英検について申請者が少ないとあるが，学校の

先生方に周知をお願いしたい。その他，住吉中学校の給水タンク

について，入札不調ということで，来年度に工事を繰越すること

であるが，修繕等の応急措置は必要ないのか。 

岩﨑課長補佐     幼稚園については，２人の非常勤職員が産休に入り，見つからな

かったため，人材派遣での計上をした。その後１人非常勤職員が

確保し，今年度クラス数が減少したこともあり，１人減の状態で

も可能であることがわかり，今年度の人材派遣委託料を減額した。 

太田教育長      英検について，県から英検を受験すれば，補助金を支給するとい

うこと，また，対象者は中学３年ということで，担当職員は，昨

年度は何名受け，今年度は何名受けるかということを各学校へ調

査し，それぞれ級によって金額が違うこともあり，そのことも考

慮し予算を計上した。英検は３回の受験があるが，県の通知後予

算を計上したため，英検の補助対象の３年生は１０月の試験しか

受けられない状態であった。周知等はしていたが，予定より受け

る生徒が少なかった。来年度からは，もっと各学校に周知をして

いきたいと思う。 

田尻課長       ALTは任用が１年間であるため，全員帰省することを前提に予算を

計上している。今年度は更新し継続されるALTが多かったため，予

算を減額した。住吉中学校は，緊急の対応はなく，老朽化のため，

再度新たにタンクを設ける工事である。 

園田委員       入札できなかった場合，予算が残った分はどうなるのか。全部落

ちるのか。次に使えるのか。次年度新たに予算を設定しないとい

けないのか。 

田尻課長       繰越をした場合，次年度で今年度予算の執行が可能である。 

園田委員       幼稚園の人材確保は，今後難しいのではないか。途中で退職され

た後は見つかっていない。長いスパンで人材確保を考えていかな

ければならないと思う。また，近藤委員からの質問もあったが，

英語検定の人数が少ないのは，寂しい。テレビで放映されていた

小中一貫校は，すべて，英語で授業をするという学校であった。

特色を出して，全校でどう取り組んでいくか考えていかなければ

と思う。学校の先生方も英語の指導者は英検を受験しているが，

他の先生方はどうなのか。 

太田教育長      県のマニュアルとしては，県が１／３，市１／３，保護者１／３

の負担で検定を行うことになっており，その中で宇土市は２／３

を負担し，保護者の負担をなくしている。やる気がある子は受験

する。無償であることの周知はあったと思う。英語での授業は増

やさなければと思う。教育事務所でも英語の力をつけなければな



らないという話もでた。 

園田委員       今は，スマホがあるため，日本語を話せば，英語は話さなくても

いいと思っている。自分で英語を話す人は少なくなっている。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第１２号を議題といたします。本案について，学校教育課長

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑なし） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和２年２月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後０時０２分） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

学校教育課長   ・会計年度任用職員応募者について 

指導主事     ・学校における問題行動について及びいじめについて 

生涯活動推進課長 ・会計年度任用職員応募者について 

文化課長     ・会計年度任用職員応募者について 

         ・大太鼓フェスティバル開催時期の変更について（10月下旬予定） 

図書館長     ・休館日の貸し出しについて（１人１０冊まで可能） 

中央公民館長   ・会計年度任用職員応募者について 

 

【花園幼稚園新園舎について】 

近藤委員       花園幼稚園の新園舎の進捗状況について，卒園式は新園舎でする

のか。 

田尻課長       ３月９日の完成予定であったが，工期が少し延びる予定である。

しかし，卒園式には間に合わせる予定。 

議事録署名 

         委員  近藤 修 

 

委員  園田 寛子 


